

## Ven problemas en Oportunidades (El Reforma 31/08/09)

Ven problemas en Oportunidades (El Reforma 31/08/09) El programa requiere cada vez más recursos externos, es decir, préstamos de organismos internacionales para cumplir sus objetivos Arturo Rivero Ciudad de México (31 agosto 2009).- El Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, el proyecto más importante del Gobierno federal para el combate a la pobreza, tiene problemas de sustentabilidad, coincidieron analistas económicos y de finanzas públicas. Y es que cada vez requiere más recursos externos, es decir, préstamos de organismos internacionales para cumplir con sus objetivos. A finales de diciembre de 2008, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) autorizó una línea de crédito por 2 mil millones de dólares, alrededor de 26 mil millones de pesos para el programa Oportunidades, destaca información del organismo. Este año, a ese financiamiento se sumó el Banco Mundial (BM) que en abril otorgó un crédito por mil 500 dólares, aproximadamente 19 mil 800 millones de pesos, según datos del banco. José María Marín, investigador del área de Presupuestos y Política Pública de Fundar asegura que es preocupante que el programa más importante para combatir la pobreza en México muestre problemas de sustentabilidad. El hecho de que Oportunidades sea financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco Mundial muestra que hay dificultades para sostener el gasto que implica este programa, lo que desembocará en el corto plazo en que se pida otro préstamo y aumentar el endeudamiento, advirtió Marín. Este año, Oportunidades tuvo un presupuesto por 46 mil millones de pesos, casi igual que las líneas de crédito del BID y del Banco Mundial. Luis Lozano, economista de la Universidad Nacional Autónoma de México, cuestionó que el principal programa de combate a la pobreza en el País, que se creó en 1997, comience a depender de los recursos que le llegan del exterior. Dijo que es preocupante por dos razones. La primera, porque la llegada de recursos de organismos internacionales como el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo en los últimos 12 meses son señales de que posiblemente hay problemas para el financiamiento del programa. La segunda, porque en plena crisis económica, la base para combatir a la pobreza no tiene los recursos suficientes para hacerle frente a este flagelo que con más intensidad se acentuó en los últimos 2 años. "Oportunidades ha sido importante para ampliar los servicios educativos y de salud en el País, pero uno de sus principales objetivos que es reducir la pobreza no se ha cumplido", destacó Lozano.